
最新贵州教育大讲堂感悟 贵州教育大讲
堂立德树人之美(优秀5篇)

我们在一些事情上受到启发后，可以通过写心得感悟的方式
将其记录下来，它可以帮助我们了解自己的这段时间的学习、
工作生活状态。那么你知道心得感悟如何写吗？下面我帮大
家找寻并整理了一些优秀的心得感悟范文，我们一起来了解
一下吧。

贵州教育大讲堂感悟篇一

海因茨为了救治患重病的妻子而去偷药，他对妻子坚定不移
的爱让人感动，然后他的行为是不被法律所允许的，在我看
来，以“道德”为名义的违法行为本就是非正义的行为!

曾有一篇新闻报道，一位老伯因一年轻人不给他让座，老伯
竟直接坐在年轻人的腿上。在为老伯的行为感到好笑的同时，
我们是否该思考，当我们面临这种道德与法两难问题时，又
该如何平衡两者的关系呢?究竟是为道德而违法以证良心未泯、
人性仍在呢?还是为遵守法律而背德以示行为合法呢?在如今
这个道德与法律不断起冲突的社会，这让人头疼不已的问题
也是值得我们思考的!

就老伯的行为而言，从法律的角度看，不仅无理，还损害了
其他乘客坐座位的权利，看似用着“让座”这个传统美德检
验人的道德，却是以此来绑架乘客的利益，损害了其他乘客
的利益就有其不妥之处。

面对这种两难情况，其实最好是双方都退让一步，用心沟通，
若人人都不讲理引起冲突，其危害甚矣。

在现实生活中，一些被人操控的出来乞讨的可怜孩子们，他
们坐在街边，眼神里充满了无助。这冰冷的现象就像一面明



镜映射着这社会一块黑暗的角落——有不法分子打着“道
德”的旗号，借人们的同情心谋利。这样一种被“道德”伪
装的违法行为，不仅损害了这些可怜的孩子的人身权利，毁
了他们的未来，还欺骗了好心的路人。这些被利欲熏心的违
法分子，将孩子的人身权利变卖，将人们的良心道德践踏的
分文不值。这些人让社会痛心，破坏了社会的和谐。这种打
着道德的旗号的违法行为危害社会甚矣。因此，无论如何都
不应该拿“道德”来开脱罪名，视良知为无物。

法治社会中，真正的道德应该是首先实现于政治和制度层面，
本质上是不允许道德特区的存在的。在法律制度的地基上筑
造出的“道德建筑”，才更有说服力，以稳定社会，保障社
会和谐。单视道德为最高旗帜，凭借自己是弱势群体的身份
特征，该受“道德”同情和保护，把法律当做纸墙，不服从
法律，铤而走险，做出违法行为，还谈得上“道德”吗?本质
上失了道德，还危害了社会。道德本就不应该拥有这种特殊
的身份性。

我们在不断被“道德滑坡”时间刺痛敏感的道德神经时，不
只是反思自己的道德行为，还要细思是否合理，更要明确道
德与法律底线，任何道德行为都不能触及法律底线，法律是
道德的最低保障。违法行为无论在道德层面上有多大分量，
都谈不上拥有真正的“道德光芒”。

一个合法的社会公民，就要坚定自己的原则，不为道德开设
特区，遵纪守法!

贵州教育大讲堂感悟篇二

道德，这个词谁都知道，从小父母就教导我们，长大要做一
个有道德的人，然而，不是每个人都能做到从小说到大的简
单道理的，我们常常会忘了做那些生活中微不足道的小事，
而人的道德，正是从那些看似微不足道的小事中体现出来的。



他是一个送煤气的老人，骑着一辆破旧不堪的三轮车，身上
套着一件油腻腻的围裙，穿一双旧的不能在旧的老式深绿色
军旅帆布鞋。不管在烈日炎炎的夏天，还是在风雪交加的严
冬，他都一如既往得在城市里来往，没人关注他，他默默得
为这个城市的人们服务着。

那天妈妈一大早就去菜市场了，她吩咐我说，等一下要是送
煤气的老人来了，就叫他灌瓶煤气上来。不一会，老人果然
来了，我赶忙叫住了他。他扛着煤气瓶，动作很稳，却还是
显出了一丝疲惫。他把煤气瓶放好，然后用娴熟的技巧拧紧
瓶口，把手上的油渍直愣愣得抹在了他的大围裙上，明明旁
边就有水龙头，他也不洗，大概是习惯了吧。看他灌好了煤
气，我才想起还没给他钱，赶紧掏出妈妈交给我的一百元，
递给了他。他接过去说：“88块，我要找你12块钱，”说着，
他掏出了一张十元纸币，“你等等，还差两块钱，我找找看。
”他开始倒腾他的口袋，但只“搜刮”出了一元八角，他把
一个个硬币放到我手上，不知怎的，我觉得有种感觉，是他
生活的艰辛，我的眼眶开始湿湿的，我赶忙说：“算了，才
两毛钱，不用找了。”可他却说：“不行不行，一定要找的，
我再找找看。”他很努力得找着，却始终找不出一分零钱来
了，我看着他无奈的样子说：“不用找了，真的不用了。”
他只好停下来，但还是倔强得说：“我明天早上来。”说着
跨出了门。我心想，才两毛钱而已，他肯定会忘的，也就没
把这事放在心上。谁知第二天早上，我推开家门真准备去上
学时，竟发现门缝里塞着两毛钱，我顿时感动得流下眼泪，
这个普普通通的老人，在他简朴的外表下，隐藏着的，是一
颗高贵纯洁的心灵。

那是我跟他的第一次交集，也是唯一一次。然而，他的行为
和他的精神，我却无法忘却，他值得我学习，我深信他是一
个有道德的人，一个愿意为两毛钱起早的人，值得我相信。

有些人总喜欢长篇大论的说明自己，却很少用行动来证明，
他们都不如这个送煤气的老人，举手投足间就能让人感受到



所谓的道德，不需要用语言来描述，因为他，真是一个真正
有道德的人。

贵州教育大讲堂感悟篇三

近日，我有幸参加了贵州教育部大讲堂，听取了一些教育专
家和学者的授课。通过这次大讲堂，我收获颇多，不但更新
了教育观念，而且拓宽了视野，下面我将从两个方面谈一谈
我对此次大讲堂的心得体会。

首先，这次大讲堂给我带来了新的教育观念。在授课中，教
育专家们强调了培养学生的创造力与创新精神的重要性。他
们提到，传统的教育往往强调对知识的灌输，而在当今社会，
仅仅掌握知识已经不再足够。相比之下，培养学生的创造力
和创新精神更为重要。这让我想到自己在教学过程中的常态，
很多时候都注重学生的知识掌握程度，却忽视了他们的创新
潜力的培养。因此，我决定改变自己的教学方法，更多地引
导学生自主思考和发挥创造力，给予他们更多的探索和实践
的机会。

其次，这次大讲堂使我拓宽了视野。在授课过程中，教育专
家们分享了一些教育领域内的最新研究成果和最新的教学方
法。他们谈到了信息技术对教育的影响，讲解了如何融入创
新教育的理念。通过这些授课，我了解到了许多我之前未曾
接触到的教育理念和实践方法，这让我对教育的未来充满了
期待。此外，在大讲堂的交流环节中，我还与一些教育界的
同行进行了交流，借此机会分享了各自的经验和困惑，这无
疑拓宽了我的教育视野，也让我更加坚定了自己在教育道路
上的前进方向。

总体来说，这次贵州教育部大讲堂给我带来了很多启发。首
先，我对传统的教育观念有了新的认识，明白了培养学生的
创造力和创新精神的重要性。其次，我接触到了许多最新的



教育理念和实践方法，这让我对未来的教育发展充满了信心。
通过与教育界的同行交流，我也在互动中拓宽了我的教育视
野。在以后的教学中，我将更加注重学生的思维发展和创新
能力的培养，同时积极跟进教育领域的新动态，不断学习和
尝试新的教学方法。

作为一名教师，我们的任务不仅是授予学生知识，更要培养
他们的创造力和创新意识。只有这样，我们才能培养出具有
独立思考能力和创新能力的人才，以适应这个快速发展的时
代。我希望通过自己的不断努力与学习，能将这次贵州教育
部大讲堂上学到的新观念和方法应用到实际教学中去，为学
生的成长和发展做出更大的贡献。

贵州教育大讲堂感悟篇四

贵州教育部大讲堂是一个为教育界提供信息交流与学术研讨
的平台。我有幸参与了这次活动，并收获了许多宝贵的经验
和启示。在这篇文章中，我将分享我的心得体会，希望能够
对大家有所帮助。

首先，大讲堂注重跨界合作与学术创新。在会上，来自不同
领域的专家们分享了他们在教育研究方面的最新成果和理论。
我深深感受到，只有不断与其他领域进行合作，才能够推动
教育事业的发展。例如，心理学家的研究成果可以帮助教师
更好地了解学生的心理状态，从而设计更有效的教学方法。
因此，我们应当积极寻求跨学科的合作，相互借鉴，共同推
进教育事业的发展。

其次，大讲堂强调教育发展的全球视野。通过与外籍专家的
互动交流，我深刻感受到中国教育仍然存在许多问题和不足
之处。仅仅把目光局限在国内，是无法走向世界的。我们应
该引进国外先进的教育理念和方法，不断进行对比和学习。
只有不断与世界接轨，才能提升中国教育的水平。



第三，大讲堂鼓励教育改革与创新。专家们在大讲堂上分享
了一些教育改革的案例和经验。这些案例告诉我们，教育改
革不能停留在表面，需要进行深入的体制创新。例如，一些
地方探索实施了综合评价制度，以学生的全面能力为评价标
准，而不是仅仅看重分数。这种创新能够更好地促进学生的
综合发展，使教育更符合人才培养的需求。因此，我们应该
积极推动教育改革，并不断尝试新的教学方法和手段。

同时，大讲堂强调教师的专业发展。专家们在大讲堂上介绍
了一些提高教师专业能力的方法。例如，他们鼓励教师参加
职业培训、开展教学研究和与同行交流。只有不断提升自己
的专业素养，教师才能更好地履行自己的教育使命。因此，
我们作为教师要不断学习、不断进步，以提高自己的教育水
平。

最后，大讲堂提醒我们，教育是使命和责任。专家们通过精
彩的演讲和实践案例，唤醒了我们对教育事业的热爱和责任
感。他们告诉我们，每一个教师都应该将学生的发展放在首
位，在教育中付出真心和真情。我们要时刻牢记，教育不仅
仅是传授知识，更重要的是培养学生的品格和素养。因此，
我们要有一颗责任感和使命感，努力培养有道德情操和创新
精神的新一代。

总之，参加贵州教育部大讲堂让我受益匪浅。通过与专家的
互动交流，我拓宽了视野、加深了对教育改革的认识，并意
识到作为一名教师的责任和使命。我相信，只要我们积极跨
界合作，具备全球视野，推动教育改革与创新，并不断提升
自己的专业素养，我们一定能够为中国教育事业的发展做出
更大的贡献。

贵州教育大讲堂感悟篇五

贵州教育部大讲堂是一个汇聚了各领域专家学者，深入研讨
教育问题的论坛。近日，我有幸参加了贵州教育部大讲堂，



深受启发和感动。在这次大讲堂中，我学到了很多新的理念
和方法，也与众多教育领域的专家进行了交流和讨论。以下
是我在贵州教育部大讲堂的心得体会。

第一段：展望现代教育的新理念

贵州教育部大讲堂的开幕式上，多位教育界的专家学者分享
了他们对现代教育的看法和理念。其中，有人强调了创新教
育的重要性，认为现代教育需要培养创新思维和实践能力；
也有人提到了以学生为中心的教育理念，强调了个性化教育
和因材施教的重要性。这些新理念不仅让我眼前一亮，也让
我反思了传统教育模式的局限性。我深感，要跟上时代的步
伐，教育要有所革新，才能更好地培养出适应社会发展的新
一代人才。

第二段：探讨学生成长的关键问题

在大讲堂的研讨环节中，我和其他参会者一起讨论了学生成
长过程中的关键问题。一位来自著名高校的心理学专家分享
了他多年的实践经验，强调了心理健康在学生成长过程中的
重要性。他指出，现代社会的竞争压力对学生的心理造成了
很大影响，应该注重培养学生的情商和心理素质。与此同时，
也有来自学校管理层的代表分享了他们的管理经验，强调了
学校环境对学生成长的重要性。这些讨论使我意识到，学生
成长是一个复杂的过程，必须综合各种因素来全面培养学生
的发展。

第三段：传授教学的新方法和技巧

在贵州教育部大讲堂中，我还学到了许多新的教学方法和技
巧。一位语文教学专家分享了他在教学中运用多媒体和互动
式教学的经验，使教学更生动有趣，增加学生的学习兴趣。
还有一位数学教育专家介绍了他在课堂上运用小组合作学习
和问题解决的教学模式，培养学生的团队合作和解决问题的



能力。这些新的教学方法和技巧让我眼前一亮，也让我对自
己的教学工作充满了信心。

第四段：借鉴国内外的教育经验

与贵州教育部大讲堂的特点相符，多名来自国内外的教育界
专家也分享了他们在教育领域的经验和技巧。有一位来自美
国的教育专家介绍了他们在美国的教育改革中所采取的一些
方法和策略。他强调了学生自主学习和问题解决能力的培养。
还有一位来自新加坡的教育界代表分享了他们在教育管理方
面的经验，使我对新加坡的教育体系产生了浓厚的兴趣。这
些国内外的教育经验让我认识到，教育是一个全球性的问题，
借鉴国内外的经验对教育改革至关重要。

第五段：展望未来的教育发展

贵州教育部大讲堂给了我更多展望未来的信心。通过这次大
讲堂，我深刻认识到现代教育需要不断革新，需要教育者的
不断努力和学习，也需要社会各界的支持和参与。我希望能
将自己在贵州教育部大讲堂学到的新理念和方法应用到实际
教学中，用心做好每一堂课，培养出更多的优秀人才。同时，
我也期待着未来能有更多类似的教育交流平台，让我们教育
者共同探讨教育问题，不断完善教育体系，为我们国家的未
来发展贡献力量。

以上就是我在贵州教育部大讲堂的心得体会。通过这次大讲
堂，我获得了很多新的启发和思考，也与众多教育界的专家
学者进行了交流和讨论。我相信，只要我们不断学习和改进，
教育一定能更好地迎接新时代的挑战。


